

Harto conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla fumar contra los dogmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 9 DE JULIO DE 1930

Número 3478

## CONTRADICCIONES PRACTICAS

El sentido común más rudimentario nos impone el deber de acatar las autoridades competentes en cada una de las respectivas materias. Un médico tiene la palabra en medicina y aunque algunas veces se equivoque y su equivocación sea de consecuencias fatídicas, no por eso dejará de consultarse con preferencia a un lego en la profesión; presintiendo que si él por casualidad se equivocó, muchas más veces la haría el profano en la materia, y a pesar de todo se acudiría a él para que diagnosticara y recetara en caso de enfermedad. Y si el ajeno a esta ciencia quisiera actuar de entendido y de doctor, se le impondrían grandes multas y se le recluirla finalmente en una casa de salud, si persistiese en su manía de curar. El químico cree que él debe ser consultado cuando se trata del reconocimiento de los cuerpos y que no solo no debe intervenir por propia autoridad el que nada entiende de química; sino que se expondría a fatales consecuencias quien jugara con las distintas combinaciones químicas. El abogado piensa lo mismo de su ciencia y en idénticas circunstancias se encuentran los demás especialistas tratándose de sus ciencias respectivas.

Bonito fuera que un millonario por sólo el hecho de serlo y sin más títulos científicos, montara una clínica y se constituyera en especialista de ojos, oídos,

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista.  
Heredia, Tienda Benavides.

### Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 9 de julio, a las 20 horas, en el Parque Central.

- 1.—«Marcha Eslava», Techai-kow-sky.
- 2.—«El Rey de Ys», Obertura, Lalo.
- 3.—«Triunfo de Amor», Intermedio, Fonseca.
- 4.—«Los Piritanos», Cuarteto y Polonesa, Bellini.  
Clarinete solista, don Arcelio Chaves.
- 5.—«Salomé», Danza de los siete velos, Tobani.

El Director,

Roberto Cantillano

del estómago, ginecología...y criminal en grado sumo que sobornare con sus dólares a los agentes del Gobierno y de la justicia para obligar a que todos los pacientes fueran a él en busca de alivio para sus males, con lo que conseguirían únicamente la pérdida de la vista, del oído, de la salud, de la vida y por añadidura del dinero. Pues lo que no se tolera en las demás ciencias es moneda corriente en las materias que como la educación reclaman unos especialistas de primera fuerza, ya que se trata de la vista espiritual, del oído con que se perciben las armonías cósmicas y supraorgánicas, y en una palabra de la vida del espíritu. Quiénes son los especialistas que llevan la voz cantante en los debates sobre la educación? Unos hombres que han encanecido en el estudio y en la meditación de tan sutiles materias? unos hombres que han sobrelidado por el manejo del escalpelo espiritual; por la consulta de los hombres y de las instituciones más benéficas en pró de la enseñanza? Porque persuadámonos; no basta saber muy bien echar herraduras en los caballos para dilucidar estas cuestiones; no basta ser muy buen albeitar y curar admirablemente las bestias para tener voz y voto en esta materia; no es suficiente saber cultivar los campos y las distintas combinaciones de los abonos para que las tierras produzcan más y mejor, para creerse capacitados para resolver una cuestión tan difícil, trascendental; no es cuestión de plantar café ni bananos, ni de cultivar frijoles o maíz esta de la educación; es algo tan grande; tan digno; tan elevado; tan sublime; tan trascendental y tan espiritualista que se debiera excluir de su discusión y no permitir en manera alguna que emitiera su voto todo aquel que no fuera para el niño en sus relaciones con la familia y el estado lo que el médico en su materia el abogado en la suya, el especialista en su especialidad.

Permitir que hable con autoridad de juez para resolver esta cuestión y que falle con el peso de su voto cualquier patán por el hecho de tener facultad para cobrar seiscientos colones mensuales, es entregar la resolución de un pleito a una máquina pisadora de las carreteras. Las razas nunca estuvieron en los marcos ni en los pies y sólo los

animales resuelven con los votos del número y de la intensidad: coces, patadas y mordiscos, sus problemas y cuestiones. Pero el hombre no es más que eso? Qué títulos ostentan los que se presentan en la lid para decidir una cuestión tan grave como la presente? Qué razones de sabiduría, de parangón con el pasado, de eficacia intelectual alegan para resolver el problema de los problemas en una nación? De manera que para cuestiones de segundo orden y para los problemas derivados de éste se exige certificado de suficiencia y para el problema padre de todos los otros se admite a cualquiera que apenas se llama Pedro?

Vivimos de contradicciones y cuando más nos apoyamos en el progreso, la luz, el avance espiritual más nos arrojamos en brazos del analfabetismo, del número, del peso plutócrata de las masas, de las piedras del camino? Los que sabéis cultivar los campos, los que contáis con la experiencia para la fertilización de los mismos, los que sobre todo ganasteis con el peso las elecciones, mostrad esos vuestros títulos que os honran como beneméritos de la patria y con ellos decidid la cuestión de la educación y viva el progreso y abajo los oscurantistas.

VERITAS

### La beatificación de Sor Paula Frassinetti

Roma.—En el Instituto de las monjas de Santa Dorotea, y en presencia del promotor general de la fe Monseñor Salotti, de oficiales de la Congregación de Ritos, del notario canciller, doctores la superiora del Instituto y algunas monjas, el postulador de la causa de beatificación de Paula Frassinotti, ha procedido a reconocer el cadáver de ésta, muerta en junio de 1882. El cadáver apareció bastante bien conservado, aunque algo ennegrecido. Todas las monjas desfilaron ante él, cantando el «Magnificat».

Después de un breve discurso de Monseñor Salotti, dos médicos procedieron al acto del reconocimiento, y a continuación fué sellado el departamento en que yace el cadáver de Paula Frassinetti.

## Congreso Constitucional

En la sesión de ayer se hacen gravísimos cargos al Gobierno. Extraordinarios discursos del diputado Albertazzi

Saborío.—Manifiesta que una de las misiones del diputado es velar por los intereses del país y dar cuenta de cómo se administran los fondos públicos. Por eso voy a revelar ante vosotros una denuncia de una estimable dama. En «La Tribuna» de hoy se dice que yo voy a presentar una moción para procesar al ex-comandante Brealey por desfalco de fondos públicos. Pero ya nuestro Jefe, Sr. Jiménez, se ha pronunciado haciendo cargos al Sr. Brealey en la sesión de ayer. Ahora ha venido el Juez segundo de lo Contencioso para comunicarme que ya se ha iniciado el proceso y que mañana iré a declarar. (Se refiere el orador después a las partidas que ha girado el Gobierno y pagado el Banco de Rentas Nacionales, sin la refrendación del Control; se refiere también a la importación que ha hecho el Gobierno de productos que se pueden obtener en el país; protesta luego de los sucesos de Junio en que la policía represó la insubordinación popular en las calles de San José) Lee una declaración de dos policiales, en que se da cuenta de graves desfalcos en la administración policial.

Agrega que una madre de familia, la señora Carmen Salazar Loria, le comunica que en una de las secciones de policía se retiran sueldos por personas a quienes no les corresponden, ganándose con esto sueldos dobles. Lee las personas que retiran estos sueldos.

No sé qué va a hacer el Congreso ante estos hechos, pero ya he cumplido yo con mi deber revelando ante la Cámara lo que tenía que revelar.

Iglesias.—Contesta diciendo que al oír los cargos que hizo el Sr. Jiménez Ortiz se apersonó en la Casa Presidencial y aunque el Sr. Presidente se hallaba ligeramente informado de estos sucesos, me hizo saber que él no estaba dispuesto a tolerar que nadie robara, ya que él, el Presidente, no robaba. Que por este motivo, impartía instrucciones al Sr. Secretario de Seguridad para que procediera con todo rigor y se llevara el asunto al Juez de lo Con-

tencioso. No soy personero de Gobierno, pero he creído de mi deber tomar esa actitud que respalda los actos de los Sres. Jiménez Ortiz y Saborío, que los creo patrióticos.

No he querido agriar esta discusión, dándole carácter político, pero si he de protestar enérgicamente por las palabras que se dirigen a un diputado que viene animado de buena voluntad.

Por otra parte, hago la moción para que tengamos sesión en la mañana todos los días.

Albertazzi Avendaño.—Lo que dice el Sr. Saborío podría resumirse en una acusación; acusación que no voy a concretar. Y no la voy a concretar porque los cargos que esparían al Sr. Saborío los hemos hecho en las plazas públicas en la campaña pasada. A dos cuartos del domicilio del Sr. González Viquez he vomitado, y uso este verbo que es más adecuado, he vomitado tremendos cargos al Sr. González Viquez.

Si hubiera sido un Carlos María Jiménez, Bayardo sin miedo y sin tacha, el Presidente de la República, otra hubiera sido la suerte del país. (Grandes aplausos.)

¿Cómo va a haber honradez en estas gentes cuando un hermano del Presidente es el Administrador del Ferrocarril Nacional y un hijo es el que administra los fondos públicos?

Porque la mujer del César no basta que sea honrada, sino que debe parecerlo.

El señor Iglesias sólo se preocupa de hablar cuando se ataca al Gobierno y a él le da lo mismo estarse todo el día en el Congreso, pero no a los que tienen que trabajar y que trabajan. (Grandes aplausos.)

Jiménez.—Las palabras del señor Iglesias revelan varios hechos. Se parece esto al marido engañado que es el último en saberlo. Estos hechos los había el Gobierno y la prueba fehaciente de ello son los conspicuos honores que le ha brindado el Presidente al Sr. Brealey. La prueba de lo que digo es que en estos días hubo una reunión en  
Siga Ud. en la cuarta plana

# El Salvador divino y el fin del hombre

El hombre huyendo de Dios y Dios acercándose al hombre y amándolo con grandioso amor, he aquí como se podría describir en cortas palabras el suceso más hermoso y trascendental que ha ocurrido en el mundo desde el principio de los siglos: la venida del divino Salvador al mundo. Porque no habrá nadie que pueda señalar algo más admirable ni más sobresaliente en las páginas de la historia como el hecho de que un Dios único y poderosísimo (como nadie puede llegar a conocer ni conocerá con la mera luz de la razón) baje a la tierra y tome forma corporal y se digne andar entre los hombres; más aún, que después de enseñarles una doctrina sobrenatural y divina que les guiará por el recto camino del destino divino, pero del único y verdadero, muere por ellos y se deja enclavar en

un patíbulo infame para sacarles de las tinieblas en que voluntariamente habían caído, y tan profundas que para reparar el daño causado fue necesario que todo un Dios derramara su sangre de valor infinito. Tal misterio de amor, que tan pronto y en tan poco espacio se puede relatar, es de infinita grandeza, y es digno de ser estudiado constante y profundamente por el hombre en cuyo provecho está realizado, ya que es uno de los más grandes títulos, si no el mayor, que tiene el hombre para amar al Señor su Dios. Y es tan alto este favor y tal su grandeza, que refiriéndose a él véase lo que decía el P. Granada en su Guía de Pecadores: «Para hablar de este misterio verdaderamente yo me hallo tan indigno, tan corto y tan atajado, que ni sé por dónde comience, ni dónde acabe, ni qué deje, ni qué

tome para decir. Si no tuviera la torpeza del hombre necesidad de estos estímulos para bien vivir, mejor fuera adorar en silencio la alteza de este misterio, que borrarlo con la rudeza de nuestra lengua.» Y es verdad esto, pues sólo en la soledad y en la quietud se comprende algo de él, y sólo en el silencio los santos pasaron elevados en su contemplación grandiosa. Mas como también observa el P. Granada, sólo porque la sociedad y el individuo necesitan de medios para salir de las torcidas sendas del mal en que con frecuencia se internan se ha de tratar de misterios tan grandes porque por ellos comprenda el hombre el fin que se le destina y aprenda a amar al Señor que es su último fin y su dichosa esperanza. Acerca de la grandeza del misterio no es necesario discurrir mucho, pues con sólo mirar la persona de que trata y el fin que se propone todo queda comprendido. Porque bien sabemos por experiencia que nada ni nadie puede llegar a penetrar el secreto de Dios, sino Dios mismo. *A Dios nadie lo vio jamás. El mismo Hijo unigénito, que está en el seno del Padre, lo ha manifestado.* (Juan 1, 18). Si anteriormente decíamos que ni la Santísima Virgen puede llegar a conocer en todo su esplendor la caridad infinita que Dios posee, y si esto es con una sola de sus virtudes, ¿qué será el intentar penetrar en el Sancta Sanctorum de su magnificencia divina?

En cuanto al fin que el Salvador llevaba al bajar al mundo y hacerse hombre, podemos decir que fue el reconstituir la dignidad del hombre y devolverle el destino que había perdido por medio del pecado. Es decir, que Dios salvando al hombre volvía

Rogamos a los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones, enviarnos dentro del más breve término los fondos de esta empresa que conserven en su poder.

a señalarle el cielo como último fin a que debe aspirar en adelante, por medio del cual ha de arreglar en lo sucesivo todas sus acciones y todos sus pasos. Es, pues, necesario repasar las admirables lecciones que el Mesías dió al hombre en su permanencia en la tierra; y sobre todo en nuestros días, cuando la piedad es mirada como una planta exótica y cuando la pureza de costumbres va desapareciendo; hoy, que reina el modernismo desenfrenado de lujo y de inmoralidad, que no se respeta el límite de la pureza y que la ley de Dios parece borrada en la Sociedad humana. Sí, es necesario volver a traer a la memoria aquellos tiempos dichosos e inolvidables durante los cuales el Salvador del mundo vino a la tierra que tan mal le recibió; es necesario hacer revivir aquellas escenas conmovedoras de la vida de Jesucristo en lo más íntimo del corazón del hombre para que aprenda a vivir la vida, si así puede decirse, para que aprenda a conocerse y hacer valer sus

títulos de predestinado, y predestinado a una gloria no comparable con la mezquina gloria mundana por la cual tantos esfuerzos se hacen hoy día. Hay que decirle al hombre cegado por la alucinación de una alegría pasajera o por la esperanza de una existencia dichosa que pronto pasa, hay que decirle: Hombre, aprende a subir; aprende a desear tu verdadero destino, aprende a valorar las cosas tasándolas por medio de la medida de su mayor o menor valor en tu camino al cielo. Pues para salvar al hombre bajó la segunda persona de la Santísima Trinidad a este mundo, y para enseñar a los hombres lo único y necesario de su vida, que es su salvación eterna.

ANIMA

Continuará

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

El Dr. Acosta Guzmán

Despachará a partir del miércoles 18 del corriente, en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

EN LA

Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos precios, especialmente coronas.

— LLAME AL TELEFONO 2233 — OCTAVIO LOAIZA

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado Biblioteca Nacional

## LAS COSECHAS DE CAFÉ

de estos últimos años han ido aumentando constantemente tanto, que la exportación de la pasada cosecha, la más grande que ha tenido el país, asciende aproximadamente a 363.000 sacos.

Buena parte de estos aumentos es debido a las abonadas sobre todo con

="Nitrophoska IG."=

el fertilizante completo más concentrado y más económico.

Tenemos abonos para toda tierra y cultivo

F. REIMERS & Co.

## POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche ☺ Solamente el mes de julio

☺ Arte y economía: el summum del ideal femenino ☺

☺ Visítenos y quedará realmente complacida ☺

●●●● FOTO ELECTRA ●●●●

☺ Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina ☺

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

**Notas de Heredia**

*Enferma*

Con bastante pena supimos el domingo, que se encuentra enferma la virtuosa señorita Otilia Rodríguez Solera, una de las damas más distinguidas de la sociedad herediaña.

Dios y la Virgen del Carmen la restablezcan pronto, ya que hacen falta sus actividades para arreglar el templo del Carmen para las solemnes fiestas que comienzan el quince del corriente.

*Nos dicen*

Que el Director de «La Voz del Pueblo» tiene el propósito de hacer su popular periódico semidiario en vez de bisemanal y que es posible que vuelva a fijar su residencia en Limón, donde goza de generales simpatías, pero un hermano del señor Gutiérrez Chaves, nos dijo que el martes marchó para Puntarenas donde le han ofrecido una buena colocación, pero que de aceptarla, continuará al frente de «La Voz del Pueblo» como Director, lo que en definitiva sabremos a su regreso.

CORRESPONSAL R.

**Números premiados,**

en la rifa de \$ 300, como obsequio a los contribuyentes para las obras de la Escuela Parroquial de La Dolorosa

LISTA

Serie 54ª.

Nº 529	premiado	con \$	100
" 960	"	"	50
" 181	"	"	50
" 165	"	"	25
" 285	"	"	25
" 140	"	"	25
" 216	"	"	25

Premios 7 Total \$ 300  
Presenciaron como delegados del Consejo y del Patronato los señores Fray Angel Alvarez y José M. Aguilar.

Julio 6 de 1930.

**Exquisito pan**

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

**Santorial**

Miércoles 9. — Stos Cirilo, ob. y mr., y Zenón, mr.; Stas. Anatolia vg., y mr. y Victoria.

SAN CIRILO, OBISPO

Y MARTIR

San Cirilo practicó la ley de Dios desde su infancia. A los treinta y cuatro años de su edad fué consagrado obispo de Gortina, en la isla de Candia, y gobernó esta iglesia por espacio de cincuenta y cuatro años. No contento con conservar el sagrado depósito de la fe en la pureza que los apóstoles la predicaron, trabajaba incansablemente en aumentar la grey de Cristo ilustrando a los fieles con la predicación de la divina palabra; de manera que al fin de su obispado tuvo el consuelo de ver convertida a Jesucristo toda la ciudad. Habiendo publicado el edicto contra los cristianos en Gortina el gobernador de la ciudad, llamado Lucio, mandó arrestar a Cirilo, de edad a la sazón de ochenta y cuatro años, y quiso obligarle a que sacrificase a los dioses del imperio. Hizo el gobernador varias tentativas para vencerle; pero, viendo que no podía conseguirlo, pronunció la sentencia siguiente: «Ordenó que Cirilo, enemigo de nuestros dioses, sea quemado vivo». Lo que fué ejecutado el año 250.

**DE LA MULTITUD**

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. G. n, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

**La Mujer en su Casa**

En el número de junio, LA MUJER EN SU CASA, publica escogidos modelos de vestidos de crespón, muselina y crepé y una colección lindísima de trajes propios para el verano, que las lectoras fácilmente podrán hacer siguiendo las clarísimas instrucciones de la profesora E. Simarro. Publica además modelos nuevos de zapatos, bolsos y bufanda y muchas y preciosas prendas de ropa blanca, y una gran cantidad de trajecitos para los niños, etc

No descuida a pesar de todo sus principales secciones que son las destinadas a Labores a mano y a máquina y a la de Mantelería y Juegos de cama, ilustradas con veintitrés grabados y con una hoja suplemento en la que se hayan dibujados a tamaño natural la mayoría de los modelos.

Completan además este número las secciones de Trabajos artísticos (repujado, pirograbado, etc.); Conocimientos útiles; Co-

cina; Higiene y Belleza y Decorado y arreglo de la Casa. Una charla sobre el equipo de tennis, la continuación de la preciosa novelita de G. Martínez Sierra «Pascua Florida» y la acostumbrada Correspondencia.

Pida Ud un número de muestra de LA MUJER EN SU CASA a la Casa Editorial Bailly Bailliere. Apartado, 56, Madrid (España) y lo recibirá gratis.

**Del Exterior**

*Un español gana el Gran Premio de Italia*

Roma.—El español señor Camino ha ganado en el Estadio Parioli el Gran Premio de Italia, de tiro de pichón. Ha obtenido 22 puntos sobre 22, entre 6 concursantes. Estaba presente el Rey de Italia, quien felicitó al vencedor. La muchedumbre le aplaudió y dió vivas a España.

**Servicios de Nueva York**

**DESPACHAMOS correos y fletes**

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos con testación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

**LA CRISIS?**

Puede ser un pretexto para que Ud vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

**J. A. BELGRAVE**

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

**LA PROVEEDORA**

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos los bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**BOLETA Y MOLINA**

**Dr. J. Guillermo Meza**

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N.º 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Ra. Hernández, varas al Oeste del Parque.

**“El Buen Feligrés”**

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

**TALLER ELECTRICO ROSALES**

Fabricación de hornos, calentadores y cocinas eléctricas y de carbón  
Frente Foto. Hernández. Teléfono 3250

**POMADA AUXOLIN**

**JABON ONIX**

DE LA CASA WOLFF & SOHN  
— Poderosos preparados contra la CASPA —  
ACABÁ de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Los mejores

**Medicamentos Homeopáticos**

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

**Raúl Villalón Montero**

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

# Corte Plena

## Sesión del lunes

—Se nombró al señor Ramón Aguilar Villegas para notificador interino del Juzgado Primero Civil de esta provincia, en reposición del propietario, señor Juan Hernández Pasteiner, quien está con permiso.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Ramón Lombardo Fernández para Secretario interino del Juzgado Civil de Alajuela, en vez del propietario, señor Ramón Méndez Soto, quien disfruta de licencia hasta por seis meses.

—Se aceptó al señor Jesús Quirós Quirós su renuncia de Secretario de la Alcaldía del cantón de Alfaró Ruiz, y se aprobó el nombramiento del señor Eladio Quirós Arce para substituir, como escribiente provisional, al dimiteinte.

—Se aprobó el nombramiento del señor Saturnino Cedeño para

escribiente interino de la Alcaldía de Puerto Jiménez, cantón de Osa.

—Se nombró al señor Bienvenido Egérico Hernández Galarza para escribiente del Juzgado del Crimen de la provincia de Limón, en lugar del señor Nicolás de la O Miranda, a quien se admitió su renuncia.

—Atendida la solicitud de Gerardo Salazar Alfaro en que pide se le conceda permanecer en la Penitenciaría de esta capital mientras se cura, y visto el informe del médico respectivo, se acordó de conformidad.

—Leída la solicitud de Juan Rafael Solano Quirós en que pide se le conmute en multa la pena de veintiséis días de arresto a que fue condenado por el delito de entrada a morada ajena en daño de Jesús Leiva Piedra, se

## Del Exterior

*Wilkins quiere explorar de nuevo el Polo Norte*

Washington.—El explorador Wilkins ha pedido autorización al Gobierno de los Estados Unidos para fletar el viejo submarino «O 12» a bordo del cual proyecta efectuar una nueva exploración del Polo Norte.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides*

dispuso informar al Poder Ejecutivo favorablemente.

—Tomada en consideración la solicitud de Francisco Rojas Navarro en que pide se le conmute en multa la pena líquida de veintidós días de arresto que le fue impuesta por el delito de estafa en daño de Rogelia Mora Monge, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Examinada la solicitud de Rafael Quesada Romero en que pide indulto y, subsidiariamente, conmutación en confinamiento del resto de la pena de prisión, descontable en la penitenciaría de esta capital, a que fue condenado por homicidio de Dolores Montero, único apellido, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en ambos extremos.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves. Heredia *Tienda Benavides*

## Congreso ....

Viene de la primera plana

la Casa Presidencial y en ella estaba varias personas, entre ellas un periodista, el Sr. Caldera, y allí hubo un careo, probándose todos estos cargos. ¡Ahora se manifiesta ignorante el Presidente y manda a levantar una información! (Explica a continuación la manera cómo se pagan los sueldos falsos de policías que no existen.) Termina diciendo que debe el Congreso pronunciarse en un sentido enérgico. (*Grandes aplausos.*)

Baltodano.—Le parece bien la vigilancia que ejercen los diputados de la oposición; pero no le parece bien que se ataque en la forma que se hace al señor González Víquez que es un varón ilustre y preclaro. (Sigue hablando en términos fuertes contra el señor Albertazzi Avenaño y le hace varios cargos diciendo que debe tirar la primera piedra el que esté libre de pecado.)

Iglesias.—Contesta al señor Albertazzi.

Saborío.—Pone en manos del Presidente de la Cámara el documento que le ha servido para hacer los cargos.

Albertazzi Avenaño.—Contesta al Sr. Baltodano diciendo que los gritos de sabanero que emplea son buenos para las plazas públicas, pero no para el Congreso. Me hace el cargo el Sr. Baltodano de haberme comido al Sr. Alberto Echandi.

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

—Pero ¿qué? ¿Es tan poca cosa el señor Echandi? ¿Es una avispa? ¿Es una mariposa? Las palabras del Sr. Baltodano no favorecen para nada al Sr. Echandi. ¿Que quien tiró la primera piedra? Pues el señor Jiménez Ortiz que bien puede tirar una catarata, una catarata de piedras. Y ¿qué tiene que ver el señor González Víquez con la Patria? La unidad no manda el regimiento; el señor González Víquez será una superioridad mental, pero en su Gobierno ha sido fatal. Combatir a un hombre no es combatir a la Patria.

Contesta al señor Iglesias diciendo que está resultando mal abogado en la Cámara porque o se vota el resello o no se vota, y que al votar con reservas el dictamen de minoría en lo de los automóviles, fue no votar el resello.

Termina diciendo que el Partido Republicano lucha con virilidad y su fuerza ingente. (*Grandes aplausos.*)

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada. Heredia. *Tienda Benavides.*

**No hay que olvidarlo:**

La UNICA medicina que cura el ASMA es él

**CUAJANI JORDAN**

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

**BOTICA VARGAS**

Apartado 716 Teléfono 2812

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 2415 —

## CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

**ADELA v. DE JIMENEZ**

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LEON fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

## Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

## POSTUM

(Café Homepático)

CORN FLAXES  
GRAPE NUTS  
CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir

**EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

## Anillo encontrado

Don Eduardo Gómez, en el Almacén Robert, tiene un anillo que encontró en la vía pública, a la orden de quien acredite ser su dueño dando las señas correspondientes.

Anunciar es vender

## Roberto Loría Rivera

Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de de la Propiedad. Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010

## La Pequeña Nápoles

— DE GAETANO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños  
Importación directa de artículos de lujo y fantasía  
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

## MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716

TELEFONO 2812

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA